

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL
Ciudad Universitaria, 15 de abril de 2015.



La UAEM en la prensa:

Presentará UAEM propuestas de Ciudad Judicial en Xochitepec

Estatal:

Inauguran Exposición de Fotografía Científica en el Museo de Ciencias

Nacional:

La Anuies reforzará programas: Valls

Internacional:

Científicos implementan células madre para reparar algunas lesiones cerebrales

La UAEM en la prensa:

Presentará UAEM propuestas de Ciudad Judicial en Xochitepec

La Facultad de Arquitectura de la UAEM presentará este jueves 16, al Gobierno estatal y al Poder Judicial, 20 proyectos que estudiantes de esta unidad académica realizaron para la propuesta de edificación de la nueva Ciudad Judicial en el municipio de Xochitepec, en la que se invertirán alrededor de 4.8 millones de pesos. Participaron 150 estudiantes y profesores de esta unidad académica, luego de la convocatoria que hizo pública el Tribunal Superior de Justicia, a través de la Facultad de Arquitectura, por lo que será el rector de la UAEM, Alejandro Vera, quien entregue los proyectos a la presidenta del Poder Judicial, Nadia Luz María Lara Chávez y al gobernador Graco Ramírez. De acuerdo con el director de la Facultad de Arquitectura, Gerardo Gama Hernández, ese día la UAEM entregará las maquetas volumétricas y tres láminas donde se describe de manera muy general la conceptualización del diseño de la Ciudad Judicial, para que en la siguiente etapa se designe a un jurado que elegirá el proyecto ganador a más tardar la próxima semana y pasar a la etapa del desarrollo ejecutivo. El director de la Facultad de Arquitectura comentó que durante casi dos meses alumnos, profesores e investigadores estuvieron trabajado en el diseño, croquis, conceptualización, trabajo digital en tercera dimensión y maquetas. Esta presentación forma parte del cumplimiento del convenio entre la UAEM, Tribunal Superior de Justicia y Gobierno del Estado para la construcción de la nueva Ciudad Judicial, en donde se albergará a los tribunales de justicia oral y estará ubicado en torno al Centro Estatal de Readaptación Social de Atlacholoaya, en Xochitepec.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3773531.htm>.

Construcción de FGE y Ciudad Judicial, iniciará en este año

El secretario ejecutivo del Consejo Estatal de Seguridad Pública, Rafael Gómez Olivares, informó que durante el transcurso del presente año, las autoridades estatales iniciarán con el proyecto de la edificación de una nueva Fiscalía General del Estado (FGE) para tener un mejor espacio a fin de brindar un mejor servicio a la ciudadanía. En entrevista, el funcionario estatal detalló que será durante los próximos meses cuando inicien las obras de construcción de las nuevas instalaciones de la FGE, sin embargo, dijo desconocer el lugar donde estará ubicado el predio donde quedará la nueva sede, debido a que hasta el momento ya se han iniciado con su planeación. “Está en puerta el inicio de la edificación de la nueva FGE y también está en puerta para el señor gobernador, el inicio de las obras de la Ciudad Judicial del Tribunal Superior de Justicia; yo estoy convencido que durante este sexenio vamos a tener nuevos edificios, por lo que antes de que concluya este 2015, podríamos iniciar los trabajos de la nueva sede en procuración de justicia”, explicó. En mayo del 2013, el gobernador Graco Ramírez Abreu presentó el Plan Estratégico de Transformación del Ministerio Público de la Procuraduría General de Justicia (PGJ), en Fiscalía General de Justicia del Estado de Morelos, por medio del cual se busca recuperar la credibilidad y la confianza ciudadana en esta institución. Este proyecto también contempla la creación de una Unidad de Servicios Periciales y Ciencias Forenses, lo cual ayudará a fortalecer las pruebas para que los jueces tomen las importantes decisiones al momento de impartir la justicia. Para crear las policías de investigación, los elementos deberán contar con licenciatura en derecho, criminalística, criminología, psicología o en ciencias periciales, para lo cual se deberá mantener una estrecha relación con la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM).

El Regional del Sur, (Erick A. Juárez),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=65958>.

Que la FGE dé con responsables de la muerte de dos estudiantes: FEUM

El líder de la Federación de Estudiantes Universitarios (FEUM), Israel Reyes Medina, hizo un llamado al gobierno del estado y específicamente al fiscal Rodrigo Dorantes Salgado a esclarecer la muerte de los dos estudiantes de la preparatoria de Tlaltizapán, cuyos cuerpos desmembrados fueron localizados en bolsas negras para basura el pasado 21 de marzo. “Hago un llamado tajante y categórico a las autoridades correspondientes a que se investigue este hecho, que no podemos exigir mejores mecanismos de seguridad (sic), las alternativas que estaremos haciendo es buscar a las autoridades competentes, como al secretario de gobierno, pero sobre todo al fiscal para que se integre la carpeta de investigación en sus mejores condiciones y que se dé con los criminales”, mencionó el líder estudiantil. José Elías “N”, de 16 años de edad y Jesús “N”, de 15 eran estudiantes de la preparatoria número 6 de Tlaltizapán, la cual pertenece a la Máxima Casa de Estudios; de acuerdo con el presidente de la FEUM, los jóvenes eran alumnos con buenos promedios que murieron con huellas de marcada violencia, pues fueron localizados sobre la carretera que lleva hacia el lago de Tequesquitengo, en la colonia El Jicarero, en Jojutla, coincidentemente en donde está el camino hacia la sede del Lago de la misma Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). La nula vigilancia policiaca tanto en las inmediaciones de la preparatoria de Tlaltizapán como en la sede del Lago –ubicada a 200 metros aproximadamente de la carretera principal hasta las instalaciones en camino de terracería y sin alumbrado público-, había sido una queja recurrente de la comunidad educativa y padres de familia hacia los gobiernos locales. En este sentido, Israel Reyes también exigió al titular de la Comisión Estatal de Seguridad Pública

(CESP), Alberto Capella Ibarra, se garantice la vigilancia policiaca en ambas sedes universitarias para evitar que los estudiantes sean víctimas de los delincuentes cuando asisten a la escuela. "Estaremos buscando al comisionado de Seguridad Pública del estado para que nos brinde las condiciones como universitarios", indicó. Sin embargo es importante mencionar que el asesinato de los jóvenes se dio cuatro días después del cateo de un rancho en la zona limítrofe con el municipio de Yauteppec, en donde se decomisaron marihuana y presumiblemente sustancias químicas para la elaboración de drogas sintéticas; a este hecho se sumó además de la muerte de otros dos hombres jóvenes acribillados con arma de fuego en el municipio de Tlaltzapán.

El Regional del Sur, (Yesenia Daniel),
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=66005>.

LX aniversario de la preparatoria de Jojutla

Con una semana de actividades, hace unos días, la preparatoria número cuatro de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), antes preparatoria de Jojutla, y antes "José Urbán Aguirre", festejó sus primeros 60 años de existencia. Además de actividades artísticas, culturales y deportivas, se realizó una ceremonia especial, exposición de fotografías y se develó una placa, así como un desfile de generaciones.

La Unión de Morelos, p.4, La Unión de Jojutla, Serpentinias, (Evaristo Torres).

UAEM, ejemplo entre universidades públicas estatales

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, presentó ante el Consejo Nacional de la Asociación Nacional de Instituciones de Educación Superior (Anuies) su informe de actividades 2014 en calidad de presidente de la Región Centro Sur. Durante la primera sesión ordinaria del Consejo Nacional de la Anuies realizada hoy, Alejandro Vera presentó el proyecto de trabajo para los meses que restan del presente año en la consolidación de todas las redes relacionadas con la cooperación, vinculación, difusión cultural y las relaciones interinstitucionales. "Me tocó dar cuenta de lo que hemos hecho, de cómo hemos ido avanzando, de cómo nuestra región se ha ido consolidando cada vez más como una de las más importantes en materia de capacidad y competitividad académica y de cómo nuestras instituciones están mejorando sus indicadores de manera importante", explicó Vera Jiménez. El rector de la UAEM, destacó que en esta sesión ordinaria se informó que el secretario general de Anuies, Jaime Valls Esponda, se reuniría con el subsecretario de Egresos del gobierno federal a quien presentaría la situación financiera de las universidades públicas y particularmente de aquellas que teniendo buenos indicadores no tienen los presupuestos que les permitan su operatividad, entre ellas la Autónoma de Morelos. "Otra vez para este 2015 nos hicieron llegar los indicadores de capacidad académica y competitividad y nuestra universidad se ubica como un ejemplo de las universidades públicas estatales, en gran parte de los indicadores de 2014 quedamos entre los primeros lugares, esto quiere decir que la UAEM ha venido consolidando su calidad a lo largo de los años y en este sentido justo es que se le asigne el presupuesto que en términos proporcionales le asignan a otras universidades y que no tienen la misma calidad que nosotros", afirmó Alejandro Vera. La primera sesión ordinaria, realizada en las instalaciones de la Secretaría General Ejecutiva de Anuies también se presentaron los informes 2014 de las seis regiones que integran la asociación, los programas de trabajo 2015 de los consejos regionales, así como el informe del ejercicio presupuestal 2014 de la secretaría general, el programa anual de actividades, el proyecto de presupuesto anual de egresos e ingresos, y se dio a conocer la convocatoria a los premios Anuies 2015. Por una Humanidad Culta

Morelos Habla, (Redacción),

<https://www.moreloshabla.com/estado/item/3819-uaem-ejemplo-entre-universidades-publicas-estatales>

UAEM será sede de la 7ª edición de Cinema Planeta

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) es sede principal para las Salas ambientales del Festival Internacional de cine y medio ambiente de México, Cinema Planeta, cuya inauguración se llevará a cabo este martes 14 de abril a las 19 horas en el Teatro Ocampo con el estreno mundial de Monkey Kingdom de Disney Nature dirigida por Mark Linfield y Alastair Fothergill. En la carta del rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, que aparece en el catálogo de Cinema Planeta, destaca que "cuidar nuestra casa debe ser un trabajo conjunto de toda la sociedad, de manera que la UAEM, como universidad socialmente responsable, se enorgullece de haber sido considerada para ser sede de la exhibición de películas y salas ambientales, y así juntos contribuir en los esfuerzos que por su naturaleza activista, pueden generar un cambio de conciencia". En los auditorios de las facultades de Artes (FA), Medicina (FM), Biblioteca Central y del Centro de Investigación en Ingeniería y Ciencias Aplicadas (CIICAp), se realizarán las funciones de las Salas Ambientales acompañadas de un especialista en el tema para charlar con las asistentes. A partir del miércoles 15 de abril los estudiantes de Turismo, Ciencias Químicas e Ingeniería, Humanidades, Farmacia, Agropecuarias, Contaduría, Administración e Informática, Psicología, Música, Danza y Teatro, Trabajo Social, Derecho y Ciencias Sociales, Diseño, Ciencias Biológicas y Arquitectura participan en las salas ambientales con funciones a las 9 y 11:30 horas, mientras que en el CIICAp se llevarán a cabo el 15 de abril a las 16 horas y en la Facultad de Artes el 17 de abril a las 14 horas. Todas las funciones son abiertas de manera gratuita a la comunidad universitaria y público en general. También este miércoles 15 de abril a las 18 horas se

presentará la conferencia Energías hacia la sustentabilidad y a las 20 horas el concierto Monólogo Noches Estelares con el cantautor Kristos Lezama y el actor Waldo Facó. Como parte de las actividades de Cinema Planeta, el jueves 16 de abril a las 18:30 horas se realizará la Rodada Ciclista, que partirá del edificio principal de la UAEM hacia el Parque Ecológico San Miguel Acaptzingo, en donde se proyectará una función de Bicinema con apoyo de la Carreta de Cinemóvil a las 20 horas, con la película Bicicletas contra coches. Además de lo anterior, otras sedes de este festival son el Cine Morelos y Palacio de Cortés en Cuernavaca y el Teatro Narciso Mendoza de Cuautla con funciones gratuitas, por su parte Cinemex Plaza Cuernavaca y Cinema Las Plazas, proyectarán películas, donde habrá un costo de recuperación de 30 pesos, toda la información de horarios y sedes puede consultarse en www.cinemaplaneta.org. Este año el tema central de Cinema Planeta es la Energía y las exhibiciones continuarán en la Cineteca Nacional del 8 al 17 de mayo, y con el apoyo de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales este festival irá a otros estados del país, así como del Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA) para distribuirlo en Latinoamérica. El Festival continúa sus actividades todo el año y tiene en fechas próximas un proyecto de huertas en las secundarias técnicas del estado de Morelos, en el que participan investigadores de la Facultad de Ciencias Agropecuarias de la UAEM. Cabe mencionar que el martes 21 de abril, en el CIICAp se presentará una función especial con la película ganadora del festival y el 22 de abril función del Cineclub en el marco de Cinema Planeta, ambas a las 16 horas.

Morelos Habla, (Redacción),

<https://www.moreloshabla.com/local1/item/3812-uaem-sera-sede-de-la-7-edicion-de-cinema-planeta>

Con perspectiva

Según el columnista: También, los pueblos, han logrado comprender que los intereses que se podrían afectar o favorecer van más allá colores partidistas y de una generación; la articulación se fortaleció y han experimentado distintos procesos. En Morelos por ejemplo se bajo el cobijo de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM).

El Regional del Sur, p.11, (Estrella Pedroza),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=65995>

Capturan a un joven que habría asesinado a un ex catedrático de la UAEM

Un hombre que estaría relacionado en el asesinato de un catedrático jubilado de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) fue arrestado en este municipio. El hecho ocurrió en abril de 2014. De acuerdo con información de la Fiscalía General del Estado (FGE), agentes de la Policía de Investigación Criminal detuvieron a David "N", de 25 años, por su presunta participación en el homicidio del ex catedrático de la UAEM Sergio "N", de 64 años de edad, quien fue asesinado el 26 de abril del año pasado dentro de su vivienda, en la Unidad Habitacional "José María Morelos y Pavón" de Jojutla. El día de los hechos, los familiares declararon ante las autoridades policíacas que uno de los hijos del occiso regresaba al hogar cuando, al abrir la cochera, fue interceptado por un individuo que intentó despojarlo de su vehículo con un arma de fuego. Sin embargo, el agraviado aprovechó un descuido del agresor para entrar a la casa, pero fue perseguido por el joven, quien dentro de la vivienda disparó en contra del ahora finado. Luego de las investigaciones, elementos de la Policía de Investigación Criminal localizaron al supuesto agresor y obtuvieron una orden de aprehensión por parte del Juzgado de Primera Instancia, de Control, Juicio Oral y Ejecución de Sanciones del Segundo Distrito Judicial en el estado de Morelos. El imputado, de nombre David "N", operador del transporte público federal, originario de Zacatepec, con domicilio en la colonia Gabriel Tepepa de la cabecera municipal de Tlaquiltenango, fue detenido la mañana del lunes, afuera de la Unidad Deportiva "Monito Rodríguez" de la misma colonia. Luego de la aprehensión, el individuo fue puesto bajo responsabilidad del juzgado correspondiente, autoridad que se encargará de determinar su situación legal.

La Unión de Morelos, p.31, (De la Redacción).

Detenido, el presunto homicida de catedrático

Es conductor de autobuses foráneos; se le involucra en el asesinato de un profesor de la UAEM, cometido el año pasado al interior de su vivienda en la Unidad Morelos. La víctima recibió varios disparos a manos de un hombre que ingresó por la cochera cuando su hijo la abrió para guardar su auto. Un operador de los autobuses "Estrella de Oro" fue detenido con mandato judicial por su presunta responsabilidad en el asesinato del catedrático jubilado de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Sergio "N", de 64 años, ultimado a tiros a manos de un hombre que ingresó al domicilio ubicado en la Unidad Morelos, en Jojutla, en abril de 2014. Tras las investigaciones realizadas en torno a los hechos, agentes de la Policía de Investigación Criminal aprehendieron a David "N", de 25 años, alias "El Niño Gay", de 25 años, originario de Zacatepec, con domicilio en colonia Gabriel Tepepa, Tlaquiltenango, de ocupación chofer en la línea Estrella de Oro. Por su posible participación en el homicidio del catedrático jubilado de la UAEM, Sergio "N", quien contaba con 64 años de edad, quien fue privado de la vida el 26 de abril del año pasado dentro de su vivienda en la unidad habitacional José María Morelos y Pavón, perteneciente a Jojutla. El día de los hechos, familiares declararon

que uno de los hijos del occiso regresaba al hogar cuando al abrir la cochera fue interceptado por un hombre quien con un arma de fuego intentó despojarlo de su vehículo, pero el agraviado aprovechó un descuido del agresor para entrar a casa, siendo seguido por el hombre, quien al interior de la casa accionó el arma de fuego en agravio del jefe de familia, huyendo tras cometer el homicidio. Derivado de investigaciones, agentes de la Policía de Investigación Criminal ubicaron al posible agresor, obteniendo del Juzgado de Primera Instancia, de Control, Juicio Oral y Ejecución de Sanciones del Segundo Distrito Judicial en el estado de Morelos, la orden de aseguramiento, la cual fue cumplimentada por el Grupo Aprehensiones de la zona sur poniente. David "N", operador de transporte público del Servicio Público Federal, originario de Zacatepec, con domicilio actual en la colonia Gabriel Tepepa, de Tlaquiltenango, fue detenido afuera de la unidad deportiva "Monito Rodríguez", en esta última localidad, quedando a disposición del juzgado que le requirió a fin de que determine su situación legal.

El Regional del Sur, (Redacción), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=65992>

Cae un sujeto por asesinar a un profesor

Un hombre fue detenido luego de que el 26 de abril del 2014 asesinara a un profesor jubilado de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en su casa de la unidad habitacional José María Morelos y Pavón, de Jojutla. El detenido es el chofer de la línea Estrella de Oro, David Jiménez Ventura, alias "El Niño Gay", de 25 años, con domicilio en la colonia Gabriel Tepepa, de Tlaquiltenango. Derivado de las indagatorias, agentes de la Policía de Investigación Criminal (PIC), detuvieron ayer a David justo afuera de la unidad deportiva "Monito Rodríguez", en Tlaquiltenango. Según autoridades ministeriales, el 26 de abril del 2014, "El Niño Gay" sorprendió al hijo del profesor e intentó despojarlo de su auto, cuando abrió la cochera de su casa en la unidad Morelos. Sin embargo, el joven se resistió al asalto y en un descuido se metió a su casa para evitar el robo, pero fue seguido por David. Una vez adentro de la casa, el profesor intentó ayudar a su hijo, pero fue asesinado de un balazo por "El Niño Gay", quien al ver lo ocurrido salió del inmueble y escapó. Ante dicha situación, agentes ministeriales realizaron las investigaciones correspondientes y detuvieron al chofer, quien quedó a disposición del juez que lo requiere.

Diario de Morelos, (DDM Staff),

<http://www.diariodemorelos.com/content/cae-un-sujeto-por-asesinar-un-profesor>

Capturan a asesino de catedrático de la UAEM

A casi un año, elementos de la Policía de Investigación Criminal lograron capturar al presunto asesino del catedrático jubilado de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Sergio Montes Domínguez, de 64 años de edad, quien fuera victimado a las puertas de su domicilio en la Unidad Morelos, del municipio de Jojutla, el 26 de abril del año pasado. El presunto criminal capturado el día de ayer fue identificado como David "N", alias "El Niño Gay". De acuerdo a los antecedentes del caso que se encuentran asentados en la carpeta de investigación correspondiente, los familiares de la víctima declararon que uno de los hijos del occiso regresaba al domicilio cuando al abrir la cochera fue interceptado por un sujeto, quien con un arma de fuego intentó despojarlo de su vehículo, pero el agraviado aprovechó un descuido del agresor para entrar a su casa, siendo perseguido por el delincuente, quien al interior del inmueble le disparó dando muerte al catedrático jubilado, para posteriormente darse a la fuga. Pero tras las indagatorias realizadas por agentes de la Policía de Investigación Criminal, lograron identificar y localizar al presunto asesino obteniendo del Juzgado de Primera Instancia, de Control, Juicio Oral y Ejecución de Sanciones del Segundo Distrito Judicial en el estado de Morelos, la orden de aseguramiento, la cual fue cumplimentada por el Grupo Aprehensiones de la zona Surponiente. A la fecha, el presunto asesino David "N" se desempeñaba como operador de transporte público del Servicio Público Federal y de acuerdo a la información que logró recabar la PIC, este es originario del municipio de Zacatepec, con domicilio actual en la colonia Gabriel Tepepa, del municipio de Tlaquiltenango, y fue detenido afuera de la unidad deportiva Roberto "Monito" Rodríguez, en esta última localidad, quedando a disposición del juzgado que le requirió, a fin de que determine su situación legal.

El Sol de Cuernavaca, (José Luis Rojas),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3773090.htm>

Estatal:

Inauguran Exposición de Fotografía Científica en el Museo de Ciencias

Con ochenta imágenes que abordan diversos temas, resultado del trabajo experimental en diversos laboratorios de la UNAM, ayer se inauguró la Exposición de Fotografía Científica en la Sala de exposiciones temporales del Museo de Ciencias de Morelos (Parque San Miguel Acapantzingo). La muestra permanecerá abierta al público hasta el próximo 14 de mayo de 2015. Esta exposición reúne fotografías que participaron en los concursos de Fotografía Científica, organizados desde 2012 por la Coordinación de Investigación Científica y la Dirección General de Divulgación de la Ciencia (DGDC) de la Universidad Nacional Autónoma de México. Las imágenes invitan al espectador a conocer el trabajo que se hace en los laboratorios de los

Centros e Institutos de la UNAM, además de apreciar la belleza que esconde la naturaleza. Las fotografías abordan diversos temas de investigación, desde astronomía hasta zootecnia. También se muestran imágenes del trabajo experimental, de animales u objetos en tamaño real y otras del micro y macrocosmos, mundos que no se pueden observar a simple vista, sino a través de poderosos microscopios y telescopios. Cabe resaltar que las fotos expuestas primero fueron apoyo visual en investigaciones y luego seleccionadas por su valor estético.

La Jornada Morelos, (Jorge Sifuentes),

<http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/cultura/inauguran-exposici%C3%B3n-de-fotograf%C3%ADas-en-el-museo-de-ciencias>.

Nacional:

La Anuies reforzará programas: Valls

Ayer se efectuó la primera sesión ordinaria del Consejo Nacional de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies), donde el secretario general ejecutivo de ese organismo, Jaime Valls, refrendó su compromiso de promover los programas y acciones que pretenden responder a los intereses y necesidades de las casas de estudios asociadas. Durante la reunión, privada, se dio a conocer al consejo el informe de trabajo de 2014 y se realizó la presentación del programa anual de actividades de la Anuies.

La Jornada, p.16, (Emir Olivares Alonso).

Autoridades de la UAM plantean apoyo institucional para cuotas de inscripción

Autoridades de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) plantearon un apoyo institucional para saldar el cobro de cuotas a estudiantes de posgrado de esa casa de estudios que cuenten con una beca. Esto luego de que los jóvenes denunciaron el cobro irregular de cuotas en ese nivel académico, que van de 700 a 3 mil pesos. Durante una reunión entre ambas partes, el secretario general de la casa de estudios, Norberto Manjarrez, presentó la propuesta del rector general, Salvador Vega y León, en la que se planteó a maestrantes y doctorantes sobre un apoyo institucional a los mil 971 estudiantes inscritos en alguno de los 74 programas de posgrado y que cuentan con una beca del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) o de la propia UAM. Esto con el fin de que esa cuota no tenga que ser cubierta por los alumnos.

La Jornada, p.37, (Emir Olivares Alonso).

Detectan en tiempo real primeras etapas de formación de una estrella

Tras casi dos décadas de observaciones con el uso de radiotelescopios que captan la radiación de ondas de radio, un grupo internacional de científicos, en el que participan investigadores de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), detectó en tiempo real una región en la que está una estrella en sus primeras etapas de formación, lo que representa una ventana para dar respuesta a muchos de los misterios del universo. Salvador Curiel Ramírez, del Instituto de Astronomía (IA) de la UNAM, detalló en entrevista que esta región fue nombrada W75N(B)-VLA2 y se expande a una velocidad cercana a los 30 kilómetros por segundo, equivalente a unos 100 mil kilómetros por hora.

La Jornada, p.2, (Emir Olivares Alonso).

IPN producirá líquido indeleble para elecciones

La Escuela Nacional de Ciencias Biológicas del IPN creó la tinta que facilitará su observación inmediata y la reacción bioquímica sobre la piel. Tendrá una permanencia no menor a 10 horas, será visible en el mismo momento de su aplicación, el tiempo de secado no será mayor a quince segundos. Por su bajo grado de toxicidad podrá manejarse con seguridad y no ocasionará irritación, además de que tendrá una vida de almacén no menor a 6 meses y será resistente a solventes de uso común. La certificación de las características y la calidad del líquido estarán a cargo del Departamento de Sistemas Biológicos de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), Unidad Xochimilco, conforme a la fórmula desarrollada por el IPN.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/893744.html>

Innova IPN con protocolo de comunicación inalámbrica

De ocurrir un desastre en el que se arruine la red de comunicación telefónica convencional y la celular se vea saturada, una opción ha sido diseñada por un grupo de ingenieros del Instituto Politécnico Nacional (IPN). Se trata de un equipo de redes móviles capaz de transmitir información de manera inalámbrica y sin infraestructura previamente instalada. Los maestros en ciencias Iclia Villordo Jiménez y Noé Torres Cruz de la Unidad Profesional Interdisciplinaria en Ingeniería y Tecnología Avanzadas (UPIITA) explican que mientras en la ciudad hay varias modalidades de comunicación, en zonas rurales contar con un sistema resulta muy

costoso, por eso, en el IPN han desarrollado algunos diseños propios, a la medida del cliente y han minimizado los costos de desarrollo y operación. El diseño de la red se haría de acuerdo al tipo de servicio de comunicación necesario sólo sería preciso que haya electricidad para recargar las baterías del equipo, u otra forma de energía alternativa como la eólica o solar.

La Jornada Morelos, (Investigación y Desarrollo),

<http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/contraportada/innova-ipn-con-protocolo-de-comunicacion-alternativa>.

Concluye sin observaciones la auditoría a la UAEM

La auditoría realizada por el Órgano Superior de Fiscalización del poder legislativo del Estado de México (OSFEM) a la Dirección de Obra Universitaria de la Universidad Autónoma de ese estado, concluyó sin observaciones. Así lo señaló la auditora especial de Cumplimiento Financiero del OSFEM, María de las Mercedes Cid del Prado Sánchez, al entregar al rector Jorge Olvera García el resultado de dicho ejercicio de transparencia a la administración 2013-2017 de la Máxima Casa de Estudios. Aseguró que la administración que encabeza está abierta a que se instrumente cualquier auditoría por los órganos de fiscalización de los ámbitos estatal o federal, y reiteró su compromiso con la transparencia y el ejercicio abierto de la administración y las finanzas universitarias.

La Crónica de Hoy, (Corresponsalía), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/893651.html>

Internacional:

Científicos implementan células madre para reparar algunas lesiones cerebrales

Un grupo de científicos de la Universidad Libre de Bruselas ha logrado reparar por primera vez una lesión del córtex cerebral mediante el implante de neuronas generadas a partir de células madre. Uno de los responsables de la investigación, publicada en la revista *Neuron*, es la española Sandra Acosta Verdugo (Barcelona, 1981). "En el experimento, desarrollado en ratones, las neuronas trasplantadas se han integrado en el 100% de los casos, con lo que se ha logrado la curación de lesiones del córtex cerebral", explica Acosta. Este trabajo abre la puerta, a largo plazo, a terapias que podrían aplicarse en humanos para tratar lesiones cerebrales producidas por ictus, hematomas cerebrales o traumatismos.

La Jornada Morelos, (Agencia),

<http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/contraportada/cientificos-implementan-celulas-madre-para-reparar-algunas-lesiones>.